

Orléans → Vivre sa ville

RÉINSERTION ■ Un premier colloque sur la VAE en milieu carcéral

Études en prison : ils racontent

Pendant deux jours, à Saint-Jean-de-Braye, 110 personnes étaient réunies afin d'échanger sur un dispositif qui permet aux détenus d'obtenir un diplôme.

Blandine Lamorisse

blandine.lamorisse@centrefrance.com

Quelque 110 personnes venues de toute la France ont participé, pendant deux jours, à Saint-Jean-de-Braye, au premier colloque international sur la VAE (validation des acquis de l'expérience) en milieu carcéral.

L'organisateur Jacques Serizel, de l'association abraysienne Médiation, explique : « Ce colloque était très ouvert. Basé sur l'échange. Il a rassemblé des personnes qui travaillent ou ont envie de travailler sur la VAE, des professionnels en lien avec le monde de l'éducation, de la justice, des bénévoles d'associations, surtout des gens de terrain... » Et des ex-prisonniers.

Être dans le concret

« Nous avons souhaité inclure beaucoup de témoignages, d'ex-détenus, de détenus sous bracelet, de familles de détenus. Il était important d'être dans



LANCEMENT. Armelle Roudaire et Jacques Serizel ont écrit un livre qui a servi de base au colloque de Saint-Jean-de-Braye.

le concret. D'expliquer les étapes de la réinsertion. Ça a été très riche », poursuit Jacques Serizel qui, pendant plus d'un an, a travaillé, avec Armelle Roudaire, également de Médiation, à la préparation de ce colloque.

Cela fait quatre ans que l'association a lancé ce dispositif dans les établissements pénitentiaires de Châteaudun et de Saran. En quatre ans, « 500 personnes ont été vues, 150 sont entrées dans le dispositif. Et il y a des ré-

sultats ! Tous ceux qui ont suivi la démarche ont obtenu leur diplôme », souligne Jacques Serizel.

« Il y a des résultats ! »

À travers ce premier événement, l'association poursuivait plusieurs objectifs. Le plus important : faire connaître la VAE en milieu carcéral, la démarche de Médiation, et réussir à stabiliser les financements qui permettront de maintenir ce dispositif. « Ce colloque doit ouvrir des portes. Ce n'est pas une fin en soi. »

Le rendez-vous qui s'est tenu mardi et mercredi a également été l'occasion de procéder au lancement du livre d'Armelle Roudaire et Jacques Serizel sorti en janvier : « Accompagner à "re-connaître" les acquis de l'expérience en milieu carcéral ». « Un livre grand public, qui compile treize récits de vies. La preuve que bien au-delà du diplôme, les détenus obtiennent la reconnaissance », selon Jacques Serizel. ■